
En la oposición hay varios que se denominan
“en reflexión” respecto del acuerdo de la Comi-
sión para la Paz y el Entendimiento.

Y si bien aún no se conoce el documento for-
malmente, el hecho de que uno de los comisio-
nados, Sebastián Naveillán, haya votado en
contra, para muchos invalida el acuerdo. 

Aunque Evelyn Matthei, abanderada de Chi-
le Vamos ha sido cauta al referirse al acuerdo,
instando a que primero se debe revisar con
atención, quien ayer salió a cuestionar dura-
mente el resultado, pese a valorar el esfuerzo
detrás del trabajo, fue el presidente del partido
de la candidata, Guillermo Ramírez (UDI). 

“Nosotros consideramos que la comisión hi-
zo un esfuerzo valioso, pero el acuerdo al que se
llegó no es suficiente. Para la UDI, una condi-
ción mínima es que el conflicto se cierre: con
límites claros en tierras, recursos, comunidades
beneficiadas y un plazo definido. Este acuerdo
no garantiza ese cierre y por lo tanto, así como
está, no lo podemos apoyar”.

Diferencias en Chile Vamos:

Ramírez (UDI) se
suma a críticas a
informe de Comisión
para la Paz 

Por el contrario, el presidente
del Senado valoró el acuerdo y
aseguró que “se ha avanzado”.
M. MATHIEU

Guillermo Ramírez, presidente de la UDI. 
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El habitual cántico de “se siente, se siente, Francesca presidente”, se escuchaba
ayer en la sede del Congreso en Santiago, en donde el Partido Social Cristiano procla-
mó a la diputada Francesca Muñoz como su candidata presidencial.

Así, se convierte en la octa-
va abanderada que ya fue for-
malmente proclamada por su
colectividad y que sigue en la
carrera a La Moneda. 

En su primer discurso
anunció los 10 ejes de su pro-
grama presidencial, en donde
aparecen temas como “la de-
fensa de la vida y la familia” o
la “educación con valores”.

“Chile Vamos ya tuvo su
oportunidad, pero le faltó
convicción. Nosotros repre-
sentamos una alternativa fir-
me, coherente y con valores
claros”, aseguró Muñoz.

NUEVA CARTA OPOSITORA PARA LA MONEDA:

Diputada Francesca Muñoz es
proclamada por socialcristianos

Francesca Muñoz es diputada por el Biobío y fue elec-
ta como militante de RN. 
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El sábado pasado, el Tribunal Supre-
mo de la Democracia Cristiana dio a co-
nocer la resolución en que establecía la
disolución de la candidatura presiden-
cial ya proclamada del diputado y timo-
nel del partido, Alberto Undurraga. 

La razón invocaba a que técnicamen-
te la candidatura, cuando fue proclama-
da, estaba supeditada a la participación
de la DC en primarias, lo cual finalmen-
te no se concretó y por ende, los miem-
bros del TS decidieron bajar su candida-
tura en representación del partido. 

Sin embargo, Undurraga anunció
que convocaría a una junta nacional del
partido para esta semana, citación que
por unanimidad ratificó ayer la directi-
va del partido, fijando como fecha este
sábado 10. En el encuentro se espera
que “se confirmen los acuerdos”, lo
que, comentan en el partido, se traduce
en que la colectividad vuelva a procla-
mar a Undurraga. 

“Los temas de esta junta van a ser la
candidatura presidencial de la Demo-
cracia Cristiana, la estrategia y pacto
parlamentario y la coalición de cen-
troizquierda, que es nuestro domicilio
político. Vamos a tener una conversa-
ción y reunión, va a ser de manera onli-
ne, de manera de tener la máxima parti-
cipación desde Arica hasta Magalla-
nes”, señaló el diputado.

“Hemos dicho antes que cuando se

genera un problema político son los ór-
ganos políticos los que tienen que resol-
ver y de esa forma entonces poder resol-
ver el impasse que se ha generado”,
agregó, ratificando lo que dijo a “El
Mercurio” el pasado domingo.

Luego, agregó que “el hecho que (la
convocatoria) haya sido unánime de
parte de la directiva da cuenta de un
ánimo de construir un acuerdo de ma-
nera directa, y que es un acto estatal de
tener también una resolución con am-
plio apoyo el próximo sábado”.

Finalmente, consultado sobre si está

dispuesto a retomar su candidatura
presidencial, Undurraga respondió:
“Ustedes ya lo han escuchado de mi
parte. Quien estuvo dispuesto a ser can-
didato presidencial en una junta ante-
rior sin duda que va a estar dispuesto a
estar en la junta siguiente, si finalmente
recibe el apoyo de los militantes”.

Aquello fue apoyado incluso por el
diputado Eric Aedo (DC), quien se ha
mostrado crítico ante la directiva por no
concurrir a primarias con el resto del
oficialismo, dado que aquello queda ge-
neralmente correlacionado con las listas
parlamentarias y la DC podría enfren-
tarse al dilema de tener que competir
fuera de una lista. 

Aedo dijo en CNN: “No hay otros
nombres que quieran disputar la candi-
datura presidencial. Es legítimo que la
DC lleve un candidato presidencial”. n

M. M.

DC cita a su junta para este sábado y
Undurraga muestra disposición para
reasumir postulación a La Moneda

TRIBUNAL SUPREMO HABÍA RESUELTO DISOLVER SU PROCLAMACIÓN POR NO INSCRIBIRSE EN PRIMARIAS:

“Hemos dicho antes que cuando se genera un problema político son los

órganos políticos los que tienen que resolver y de esa forma entonces

poder resolver el impasse que se ha generado”, reiteró el timonel de la DC. 

CAMPAÑA PRESIDENCIAL AL DÍA

Alberto Undurraga, presidente de la DC.

‘‘Quien estuvo dispuesto
a ser candidato presidencial en
una junta anterior sin duda
que va a estar dispuesto a
estar en la junta siguiente, si
finalmente recibe el apoyo de
los militantes”.
..............................................................................

ALBERTO UNDURRAGA
PRESIDENTE DEMOCRACIA CRISTIANA

Bajo el argumento de que tuvo un “ac-
tuar negligente” en la organización del
partido de fútbol en el estadio Monumental,
diputados de oposición ingresaron ayer una
acusación constitucional contra el delegado
presidencial de la Región Metropolitana,
Gonzalo Durán (FA). A la autoridad se le
achaca la responsabilidad por no prevenir
los desmanes ocurridos hace un mes duran-
te un juego por competencia internacional
del Colo Colo, en donde fallecieron dos
personas al intentar ingresar mediante una
avalancha. 

Esta acción fue anunciada el pasado 15

de abril, pero pasaron varias semanas antes
de que fuera ingresada en medio de ciertas
dudas que hubo en el sector en donde hay
temor de que no se consigan los votos
necesarios y este se convierta en el séptimo
libelo contra una autoridad de Gobierno que
fracasa en este período legislativo. 

Además, otro factor que preocupa es el
tiempo transcurrido desde la tragedia
pues se estima que ya ha perdido fuerza
en la agenda lo ocurrido, aunque primó la
idea de que la gravedad de los hechos
requería una acción en donde se establez-
can consecuencias.

Así, en el texto que fue redactado por la
bancada de diputados de la UDI y enviado

al resto de los partidos ayer al mediodía, se
le acusa a Durán de haber faltado al artícu-
lo 24 y al 115 bis de la Constitución, en
donde se establece que al delegado presi-
dencial le corresponde coordinar y fiscalizar
lo relativo al orden público.

“Actuó de manera negligente en los
hechos al no haber suspendido el encuentro
a pesar de haber circulado por redes sociales
la amenaza de avalancha humana, a pesar
de los desórdenes y disturbios y previos, y a
pesar de la muerte de dos personas en dicho
contexto”, afirman en el libelo. Además, lo
denuncian por haber autorizado el encuentro
a solo cuatro horas de su inicio.

Aunque la acusación no está firmada

por ninguno de los cinco diputados de
Demócratas, en la oposición hay confian-
za de que respaldarán la acción. Así, las
mayores dudas están en qué harán los
congresistas de la Democracia Cristiana,
votos que son necesarios para su apro-
bación, y que han dicho que la evaluarán
en su mérito.

Ayer también se sorteó la comisión
revisora en donde la oposición quedó con
cuatro de los cinco integrantes.

Por su parte, el Gobierno arremetió
contra el libelo. “Que se esfuercen en
legislar y no distraerse en acusaciones
constitucionales que son inconducentes”,
dijo el ministro del Interior, Álvaro Elizalde.

PESE A CIERTAS DUDAS, LA DERECHA CONCRETÓ AYER SU OCTAVO LIBELO CONTRA UNA AUTORIDAD DE GOBIERNO: 

Oposición ingresa acusación contra delegado de la RM, lo acusa
de “actuar negligente” por tragedia en el estadio Monumental

Gonzalo Durán (FA) se defendió y dijo que ha
sido “proactivo” en la seguridad en el fútbol.

J. P. GUZMÁN

La comisión investigadora de la
Cámara, constituida por el contro-
vertido intento de la compra de la ca-
sa de Salvador Allende por parte del
Estado, volvió a tener una tensa se-
sión, al constatar la ausencia de dos
invitados clave: la exsenadora e hija
del fallecido expresidente, Isabel
Allende, y Miguel Crispi, quien era
el jefe de asesores del llamado Segun-
do Piso de La Moneda.

Cuando Crispi aún estaba en el
Gobierno, sí concurrió ante la con-
vocatoria de los parlamentarios;
sin embargo, ahora, al estar fuera
del Ejecutivo, ya no está obligado a
ir. Ayer, los diputados buscaban
tener más antecedentes acerca de la
información sobre eventuales pre-
siones de la exsenadora para la
operación, a propósito de una es-
cucha telefónica entre Crispi y su
madre.

Al leer la cuenta, el secretario de
la comisión informó que la destitui-
da legisladora del PS envió un co-
rreo electrónico en respuesta a la
invitación cursada, indicando,
“junto con saludarle, y por su inter-
medio a todas y todos los miembros
de esta instancia, agradezco la invi-
tación cursada para participar de
esta comisión. Sin embargo, y dada
la naturaleza de esta herramienta, y
estar abocada a la tramitación de
una acción penal en este mismo
sentido, comunico mi voluntad de
no asistir”.

Críticas a la destituida
senadora PS

La sola lectura del documento origi-
nó cuestionamientos a Allende de par-
te de diputados de oposición. Gustavo
Benavente, de la UDI, criticó lo que lla-
mó como la existencia de personas con
“apellidos sacrosantos”, que por ello
no pueden concurrir a la comisión, en
alusión a Allende, a quien emplazó a
“bajar del Olimpo” para responder
por lo ocurrido con la fallida compra
de la casa ubicada en Guardia Vieja.

De igual forma, el diputado Luis
Sánchez, del Partido Republicano,
fustigó la ausencia de Allende, apun-
tando a la acción penal en curso, de la

que dijo estar preocupada la exlegis-
ladora. El debate subió de tono, a ra-
tos, mientras Raúl Leiva, del PS, con-
trarrestaba los argumentos de la opo-
sición. Ante eso debió intervenir el
presidente de la comisión, Andrés
Longton (RN). Aunque se intentó, no
prosperó la idea de seguir invitando
a Allende, porque no va, lamentaron.

Quien sí asistió fue Carlos Durán.
En su exposición, el asesor presiden-
cial expresó, “los detalles del proceso
de compra me eran desconocidos”.
Añadiendo: “No recibí información a
inhabilidades o inconstitucionali-
dad, ni por los equipos de presiden-
cia, ni de otros funcionarios de go-
bierno, ni de terceras personas”.

En cuanto al documento para la
compraventa, que suscribían la ex-
ministra de Defensa Maya Fernán-
dez y su tía Isabel Allende, “no estu-
vo a mi vista”. Sobre los asesores de
Presidencia, dijo “hay abogados, pe-
ro no existen funciones jurídicas ad-
ministrativas (…) No existe un man-
dato a la observancia jurídica”. 

Igualmente, Durán aseguró “no
recibí ningún documento que infor-
mara de los problemas de inhabili-
dad o inconstitucionalidad de este
proceso de compra. Por supuesto, si
yo hubiera tenido a la vista esta inha-
bilidad, lo hubiera indicado inmedia-
tamente. Hay una razón de princi-
pios, si algo está mal hecho, tiene que
detenerse. Si yo hubiera tenido cono-
cimiento de alguna ilegalidad poten-
cial, por supuesto que lo hubiera in-
formado y se hubiera detenido”. 

Conformada por el controvertido intento de comprar la casa de Salvador Allende:

Exsenadora Allende y Crispi no fueron
a comisión investigadora de la Cámara

Diputados criticaron las ausencias. Sí asistió nuevamente el jefe de gabinete del Presidente
Gabriel Boric, Carlos Durán, quien afirmó “no recibí información sobre inhabilidades”.
RIENZI FRANCO

Carlos Durán, jefe de gabinete del Presidente Gabriel Boric, al exponer ante la comi-
sión investigadora. Junto al asesor se observa al diputado socialista Raúl Leiva.
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‘‘Los detalles del
proceso de compra me eran
desconocidos. No recibí
información a inhabilidades
o inconstitucionalidad, ni
por los equipos de
Presidencia, ni de otros
funcionarios de gobierno, ni
de terceras personas”.
.........................................................................

CARLOS DURÁN
JEFE DE GABINETE DE BORIC
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El precandidato presidencial Johannes
Kaiser, fundador del Partido Nacional
Libertario, dijo ayer que propone tres ejes
respecto de una reforma al sistema judicial.

En primer lugar, que en el sistema de
nombramiento de jueces se buscará “ex-
cluir a los actores políticos del proceso y
crear una nueva institucionalidad encabe-
zada por un tribunal de prevaricaciones
externo, encargado de recibir y gestionar
las denuncias ciudadanas contra jueces.
Esta institucionalidad solo podría ser
presentada o impulsada por el Presidente
de la República”.

Luego, anunció una reestructuración del
Ministerio Público, donde la propuesta
contempla “aumentar significativamente
los recursos de la fiscalía, así como devol-

ver a las policías la facultad de dirigir las
investigaciones, manteniendo en el Ministe-
rio Público el rol de formular cargos y
llevar los casos a juicio”.

Y por último, el fortalecimiento de la
independencia y capacidad operativa de la
fiscalía, donde subrayó la necesidad de
garantizar que el Ministerio Público persi-
ga con igual rigor los delitos políticos,
económicos, de cuello y corbata, y comu-
nes. “Debemos construir un sistema donde
el crimen no rente y no se imponga”, dijo. 

Así, el candidato concluyó que “de poco
sirve aumentar el número de Carabineros o
reforzar nuestras fronteras, si no contamos
con un Poder Judicial que esté alineado
con la tarea de perseguir y sancionar el
delito”.

COMENTÓ TRES EJES PRINCIPALES:

Kaiser anuncia lineamientos de una
reforma judicial con cambios en
fiscalía y nombramiento de jueces
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